



Editorial

"La educación Técnico Profesional es parte esencial del sistema educacional chileno y debe ser reconocida como tal, porque en cada rincón de Chile hay un técnico, una técnica profesional contribuyendo al desarrollo de nuestro país."

Las palabras son del Presidente de la República, Gabriel Boric Font, y representan el espíritu que se vive en agosto, mes en el que celebramos 82 años de la Educación Técnico Profesional. Este año, con anuncios que la fortalecen: transformándola en una política de Estado con objetivos a largo plazo, actualizando por primera vez en 10 años el currículum de enseñanza media y creando el programa Habilidades Digitales TP para que las y los futuros técnicos profesionales sean agentes de transformación tecnológica de Chile.



Isabel Garrido Casassa
Secretaría Regional Ministerial de Educación Aysén

"En el marco de los 82 años de la Educación Técnico Profesional en Chile, desde el Ministerio de Educación hemos propiciado diversas iniciativas de participación que han sido fundamentales para recoger las necesidades de distintos actores del sistema educativo, incluyendo a docentes y estudiantes, directivos, familias y expertos.

Junto con el proceso de actualización curricular que llevamos adelante, el estudio de aspiraciones de los estudiantes de educación TP es fundamental para avanzar hacia un currículum más pertinente, levantado desde la voz de sus protagonistas, capaz de responder a los desafíos de un mundo en constante cambio, que se anticipa a las próximas transformaciones del mercado laboral y el sector productivo. ¡Feliz Aniversario!"

"Desde la Red Futuro Técnico, seguimos y seguiremos impulsando iniciativas que vayan en total concordancia con las aspiraciones que tienen hoy las y los estudiantes de nuestra región, vinculándose con todos los actores relevantes del territorio para potenciar sus trayectorias formativas, laborales y emprendedoras. Seguiremos realizando un trabajo minucioso para brindar un apoyo profundo en cuanto a la salud mental de las comunidades educativas y aportar en la disminución de brechas que afectan a los y las jóvenes que cursan la Educación TP. Seguimos trabajando por mejores técnicos para un mejor país. ¡Felices 82 años a la Educación Técnico Profesional en Chile!"



Bernardita Lazo Reyes
Coordinadora Territorial Red Futuro Técnico Aysén

Equipo de trabajo



Claudia Bunster
Coordinadora de Nodos RFT



Camila Rauld
Asistente Técnico Pedagógico



Rolff Díaz
Coordinador Pedagógico RFT Zona Austral



Pamela Cabrera
Curriculista RFT Zona Austral

Actividades

La Red Futuro Técnico celebró el Mes TP con exitosa sesión



En el marco del mes de la Educación Técnico Profesional, la Red Futuro Técnico - implementada por ONG Canales en la región - sesionó en Coyhaique convocando a la Seremi de Educación, la Dirección de Educación Pública (DEP) y el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Aysén, para trabajar en las propuestas de acción del Consejo Asesor para el Desarrollo Educativo (CADE) TP y proyecciones de apoyo técnico pedagógico para los establecimientos públicos que imparten Educación Técnico Profesional en la región.

En esta tercera sesión de red participaron siete de los nueve establecimientos TP de la región, y se llevó a cabo la presentación del estudio de expectativas de los estudiantes técnicos profesionales realizado por el Ministerio de Educación.

Además, se efectuó un trabajo acerca de cómo los establecimientos pueden conformar sus CADES y se presentaron las acciones y aprendizajes que la Red Futuro Técnico ha tenido durante el 2024.

Un tema importante tratado en la discusión se relaciona con las trayectorias educativas de los estudiantes. Por esta razón, se barajó la posibilidad de invitar a participar a las instituciones de educación superior para una siguiente sesión de red.

Gran convocatoria en la ceremonia regional de conmemoración por los 82 años de la Educación TP



El pasado miércoles 28 de agosto, en dependencias del Centro Cultural de Puerto Aysén, se llevó a cabo la ceremonia regional de conmemoración por los 82 años de la Educación Técnico Profesional, en conjunto con la Segunda Feria de Vinculación Educación-Empresa y la Muestra de las especialidades de la formación diferenciada del Liceo Politécnico de Aysén.

directamente con la Educación Media Técnico Profesional como el CFT Estatal e INACAP y empresas locales y regionales del sector acuícola e industrial que contribuyen de gran manera en la formación de trayectorias formativas y laborales de las y los estudiantes.

A la actividad asistieron cerca de 200 personas, entre directivos, docentes y estudiantes de seis liceos técnicos de la región. También estuvieron presentes autoridades regionales, comunales, docentes, estudiantes de enseñanza básica y media, padres, apoderados, público en general y empresas públicas, privadas e instituciones de educación superior que se vinculan

En la oportunidad se realizaron charlas para los y las estudiantes de educación TP, en las que se abordaron temáticas de "Tecnologías emergentes: Impresión 3D y modelado", "Sustentabilidad y Sostenibilidad", "De desecho a residuos: Transición hacia la sostenibilidad" y "Monitoreo en tiempo real para la salmonicultura: Explorando nuevas tecnologías".

Comunicación Asertiva en el Liceo Bicentenario Agrícola Industrial de la Patagonia



El 14 y 20 de agosto, un grupo de diez estudiantes de 4º Medio y 21 de 3º Medio de la especialidad de Electricidad del Liceo Bicentenario Agrícola Industrial de la Patagonia participaron de una valiosa sesión de Comunicación Asertiva. Ambas actividades fueron lideradas por Camila Rauld, Asistente Técnico Pedagógico de la Red Futuro Técnico en Aysén.

Mes de la Educación Técnico Profesional, y su objetivo es fortalecer las habilidades comunicativas de los estudiantes, aspecto fundamental para su formación integral y su futuro profesional.

Las sesiones se enmarcan dentro de las actividades programadas por la Red Futuro Técnico durante el

Las jornadas no solo contribuyen al desarrollo de competencias técnicas, sino que también son clave para potenciar las habilidades interpersonales de los futuros técnicos, preparándoles para enfrentar los desafíos del ámbito laboral.

Estudiantes se certificarán como instaladores eléctricos clase D



El lunes 26 de agosto se realizó la ceremonia de inicio del proceso de certificación como Instalador eléctrico clase D, Perfil Chile Valora, en el Liceo Bicentenario Agrícola e Industrial de la Patagonia. El evento contó con la participación de representantes de las Secretarías Regionales Ministeriales de Educación y del Trabajo, de la Empresa Eléctrica de Aysén (Edelaysen), ONG Canales y la Cámara Chilena de la Construcción.

colaboración incluye sugerencias programáticas que el liceo considerará para fortalecer la formación de sus alumnos en la especialidad.

En el marco de esta ceremonia, se formalizó la firma de un convenio de cooperación entre Edelaysen y el establecimiento, que permitirá financiar el proceso de certificación para 11 estudiantes de 4º Medio de la especialidad de electricidad. Este convenio establece un programa de cuatro meses, durante los cuales Edelaysen brindará el apoyo necesario para que los estudiantes logren obtener la certificación. Además, la

Fabián Saavedra, director del establecimiento, destacó la importancia de esta iniciativa: "Es la primera vez que realizamos este proceso mientras los estudiantes aún están en cuarto medio. En otras ocasiones, se ha hecho después de que los jóvenes ya han egresado. Lo especial de esta instancia es que estamos brindando a los chicos la oportunidad de obtener no solo el título técnico de nivel medio, sino también la certificación de instalador eléctrico Clase D."

Este convenio marca un hito en la educación técnica del liceo, brindando a los estudiantes una valiosa ventaja competitiva en su futuro profesional.

Blumar Seafoods fortalece la Educación Media Técnico Profesional en Aysén



En este mes de celebraciones, la empresa Blumar Seafoods reafirmó su compromiso con la Educación Media Técnico Profesional en la región de Aysén, a través de colaboraciones activas con el Liceo Josefina Aguirre Montenegro, en Coyhaique, y el Liceo Arturo Prat de Puerto Cisnes.

En el Liceo Josefina Aguirre, como parte de su Consejo Empresarial, Blumar Seafoods ha contribuido a la renovación del nuevo espacio físico del área técnica profesional. Además, la empresa organizó una charla motivacional seguida de una actividad práctica para las y los estudiantes de 3º y 4º medio de la especialidad de Gasotromía, aportando valiosas experiencias para su desarrollo académico y profesional.

Asimismo, en el Liceo Arturo Prat de Puerto Cisnes, Blumar Seafoods financió la certificación de estudiantes de 3º y 4º medio de la especialidad de Acuicultura como radio operadores. Este proceso no solo mejora el perfil de egreso de los y las estudiantes, sino que también les brinda habilidades clave para su futuro en la industria acuícola.

Calendario de Actividades

- 26 de septiembre: Taller 2: "Liderazgo Distribuido"
- 8 y 9 de octubre: Educación TP inclusiva sin estereotipos de género.
- 10 de octubre: Curso Maestros Guías Docentes y Empresas
- 15 de octubre: Encuentro de Emprendimiento Macrozonar
- 6 de noviembre: Seminario TP Construye tu Futuro Seminario de Innovación en la Educación TP
- 4 de diciembre: Webinar "Equidad de Género e Inclusión en Espacios Educativos"
- 10 de diciembre: Educación al aire libre Fundación Somos Nativos